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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
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Будь волонтером!

Организатором общественной кампании «Будь во-
лонтером!», в рамках которой и проходит «Школа во-
лонтера», выступило АРР «Дзедзіч» при участии це-
лого ряда неправительственных организаций Бреста. 

Ведь волонтерство — это не только помощь в 
больницах, детских домах или помощь бездомным 
животным. Ни одно масштабное мероприятие не 
обходится без участия добровольных энтузиастов. 
Программа «Будь волонтером!» создана, чтобы 
любой желающий смог найти себе занятие по вкусу, 
найти себя в волонтерстве.

- Нам часто приходится слышать, что люди хотели 
бы поучаствовать в том или ином мероприятии, но 
не знали как. Вот мы и решили познакомить брест-
чан с деятельностью общественных организаций, 
которые используют в своей работе помощь волон-
теров, — рассказывает Дмитрий Шиманский, член 
оргкомитета кампании «Будь волонтером!». — Это 
будут организации разной направленности: и эко-
логические, и культурные, и благотворительные, 
спортивные, чтобы каждый волонтер нашел себе ту 

деятельность, которая ему больше по душе.
Волонтерство для молодежи — это не просто до-

брые дела, это возможность получить новый опыт и 
знания, стать примером для подражания и даже за-
рекомендовать себя в начале своей профессиональ-
ной деятельности. Это не только полезно, но и весело.

Участников программы «Будь волонтером!» ждет 
тренинг по волонтерству, знакомство с профессиона-
лами в различных сферах, участие в интересных ме-
роприятиях и, конечно же, неформальное общение. 

А для самых активных будет организован образо-
вательный визит в Люблин.

Молодые люди от 16 до 30 лет, желающие пройти 
«Школу волонтера» в Бресте, могут подать заявку, 
заполнив онлайн-анкету до 17 марта.

Больше информации о «Школе волонтера» 
— на страничках в социальных сетях: https://
vk.com/beavolunteer, https://www.facebook.com/
events/788980524516419.
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Брестская областная организация 
Партии БНФ 

приглашает вступать в ряды
ПАРТИИ БНФ!

Ты сможешь:
 - Получить квалифицированную правовую 

помощь в сложных жизненных ситуациях;
 - Пройти курсы политического и гражданско-

го образования в Беларуси и за границей;
 - Установить контакты с нашими партнерами 

в странах Европы;
 - Найти новых товарищей, единомышленни-

ков, с пользой для себя и для общества прово-
дить досуг.

СТАНЬ ЧЛЕНОМ ПАРТИИ БНФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом Партии БНФ?
Звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.

БРЕСТСКуЮ МОЛОдЕжЬ ПРИгЛАшАЮТ в «шКОЛу вОЛОНТЕРА»

Молодым людям здесь объяснят, что такое быть волонтером, как реализовать свой 
потенциал через волонтерство, предложат поучаствовать в разнообразных интересных 
проектах, стать частью большой и дружной команды.



нашы актывiсты

люБоўны гармiдар

Адразу паўстае пытанне ў недасведчаных асоб: 
пра што Любоўны гармідар? Гэта тэматычны 
майстар-клас па традыцыйных беларускіх танцах і 
гульнях прысвечаны да дня усіх закаханых.

Ідэя імпрэзы – распавесці і паказаць берасцей-
цам у музыкальнай форме, як забаўляліся беларусы 
ў безінтэрнэтны час.

Спецыяльна да берасцейцаў у госці завіталі 
мінскія аматары беларускай музыкальнай гісторыі і 
танцаў – Антось Бельскі і Сяржук Місюкевіч. Хлопцы 
прыехалі с сапраўднай беларускай дудой, таму танцы 
праходзілі з удзелам “жывой” гульні інструменту су-
месна з mp3-запісамі.

Сяржук Місюкевіч распавёў чытачам АРР “Дзедзіч” 
гісторыю знаёмства з танцамі, чаму яго з сябрам за-
несла ў Берасце і пра жыццё-быццё.

- Мы пазнаёміліся з дзяўчынамі з Дзедзіча: Але-
най і Ірынай, калі святкавалі Новы год 2015 у Залессі. 
Тады яшчэ Антось браў сваю дуду, мы танчылі і ўсім 
спадабалася. Адгэтуль пайшла ідэя зладзіць такую 
вечарыну, калі ёсць і памяшканне, і жаданне людзей.

Далей Сяржук кажа, што яму і яго сябру Антосю 
спадабалася супольнасць Дзедзіча:

- Дзяўчыны запрашалі мяне на фестываль 
мабільнасці Самаход, дзе я распавядаў пра ўласныя 
першыя вандроўкі.

Сяржук адзначае, што яны зусім не прафесіяналы, 
а аматары традыцыйных беларускіх танцаў:

- У Менску ёсць людзі, якія танчаць куды ле-
пей, чым мы. Напрыклад, танцавальны клуб СІТА 
і гурт GUDA, дзе людзі паглыбляюцца ў традыцыю 
танца, намагаюцца танчыць у архаічнай манеры, 
запісваюць свае творы, ходзяць у экспедыцыі. А мы 
больш аматары, якім цікава наша культура.

- адкуль прыйшла любоў да танцаў?
- Калі я быў студэнтам, у нас было мерапры-

емства “корч”. Ладзілі танцы, прыходзілі дудары, 
фаяршчыкі. Сустракаліся мы каля мінскай на-
цыянальнай бібліятэцы, дзе калісьці быў яблы-
невы сад. Зараз замест саду пабудавалі шмат 

павярховак. Прыходзіла дзесьці пад 100 чалавек. 
Сустрэчы адбываліся кожную сераду. Частка людзей 
прыходзіла патанчыць, частка проста пазнаёміцца, 
паразмаўляць ці піва папіць на прыродзе. Сёння 
“корч” існуе таксама, як і раней прыходзяць маладыя 
танцоры і дудары. У гэтым месцы і я пазнаёміўся са 
шмат цікавымі людзьмі і пачаў займацца танцамі. У 
Менску шмат чаго адбываецца і прасцей знайсці тое, 
што бліжэй. Існуе ў Менску студэнцкае этнаграфічнае 
таварыства. Я шмат з імі камунікую, езджу на Ку-
палле і Каляды, збіраемся разам і спяваем песні. Я 
больш тусовачны чалавек, не паглыбляюся, таму 
што экспедыцыі, часу няма.

У жыцці Сяржук водзіць людзей у горы, а Ан-
тось – праграміст. На будучыню хлопцы не супраць 
правесці для жадаючых тусовачныя імпрэзы на пры-
кладзе Любоўнага гармідару.

У гэты вечар на імправізаванай танцавальнай 
пляцоўцы Дзедзіча кожны быў з парай. Дапамаглі і 
латарэя, і знаёмства, і атмасфера свята.

Арганізатары зрабілі дзве зоны, каб кожнаму ў 
гэты вечар было ўтульна. Першая – для танцаў і 
гульняў, другая – тусовачная (можна пасмакаваць 

пунш, абмеркаваць любоўныя навіны ці пакінуць 
след ад памады на лысіне Саладухі).

Саша прыйшла на Любоўны гармідар з хлопцам. 
Кажа, што іх запрасіла сямейная пара і паабяцала 
беларускія танцы.

- Я ўпершыню так святкую дзень Святога 
Валянціна. Мой хлопец прыцягнуў мяне да ўсяго 
беларускага, гісторыі. Танцы і гульні – добрыя, ат-
масфера – прыемная, цёплая і сяброўская. Спачат-
ку мне было няёмка, а напрыканцы вечарыны ўжо 
расслабілася, бо людзі прыветлівыя. Свята ўсіх за-
каханых у гэтым годзе, мне здаецца, самае цікавае 
з усіх мінулых.

На ўсё пра ўсё спатрэбілася 2,5 гадзіны. Разагрэтыя 
берасцейцы так пайшлі ў пляс, што танцавальнай 
пляцоўцы стала мала. Нават калі прыйшло бы чуць 
болей чалавек, спатрэбілася бы арганізаваць яшчэ 
адну пляцоўку.

Андрэй прыйшоў на вечарыну з жонкай.
- Я заўсёды за ўсе “движухи”, дзе ёсць беларускае. 

Гэта весела і неардынарна, не ўсе на гэта здольныя. 
Кампанія добрая: усе інтэлігентныя, адукаваныя. 
Я вельмі люблю беларускую мову. Вучуся ў белару-
скай школцы. Нажаль няма з кім размаўляць па-
беларуску, таму ўжываю рускую. Прынцыпова чытаю 
толькі беларускіх пісьменнікаў, ужываю беларускую 
мову ў банкамаце, каб трошкі аддаць павагу да 
беларускасці. Жонка ставіцца да ўсяго гэтага неяк 
аддалена, яе гэта не вельмі цікавіць. Але сёння яна 
пасміхалася і ёй было весела. Думаю на наступныя 
імпрэзы яна пойдзе без усялякіх дамаўленняў.

Напрыканцы імпрэзы арганізатары выбралі леп-
шую пару вечарыны – Мікола і Юля. Цікава, што ра-
бяты прыйшлі паасобку, а латарэя іх звязала.

Мікола распавядае:
- Пачуцці цудоўныя, нават і словамі не перадаць. 

Танцы спадабаліся больш, чым гульні. Мяне цягне 
да іх, асабліва парамі. Лепей было бы, каб мы не 
абменьваліся дзяўчынамі ў танцах, таму што больш 
практыкуешся, калі адна і тая ж дзяўчына, а так блы-
таешся і не атрымоўваеца ўвогуле.

Наталля ГАРАЙКІНА

СуСТРЭў ТАНЦАМІ ў дЗЕНЬ уСІх ЗАКАхАНЫх

У дзень усіх закаханых, 14-лютага, арр “Дзедзіч” ладзіла незвычайную для берасцей-
скай публікі імпрэзу пад назвай Любоўны гармідар. Не гледзячы на тое, што ў святочны 
дзень у горадзе праходзілі і іншыя цікавыя вечарыны, на Маякоўскага, 46 прыйшло 
прыблізна 15 пар.



ГРаМаДства

Самаход у БераСці
Удзельнікі фестываля дзякуючы кампаніі 

“У Беларусь і Еўропу-БЕЗ ВІЗЫ” дазналіся 
шмат карыснага пра падарожжы.

“Самаход” здзівіў разнастайнасцю лектараў і 
тэм. Усё пачалося вялікім майстар-класам для 
журналістаў ад партала пра вандроўкі travelling.by. 
Слухачы даведаліся, што трэба рабіць, каб знайсці 
сапраўды якасны і цікавы матэрыял. Таксама 
журналіст павінен быць непадкупным і дбаць пра 
бяспеку будучых турыстаў.

Наступнай сваю дзейнасць прэзентавала ўстанова 
“Аазіс”, якая адначасова з’яўлялася і партнерам фе-
стываля. “Аазіс” падказаў, як з дапамогай актыўнасці 
ўбачыць свет.

З 13:30 пачалася інфармацыйная частка пра тан-
ныя падарожжы. Розныя лектары распавялі пра 
свой вопыт і давалі карысныя парады слухачам. Калі 
ўважліва слухаць усіх, то можна было даведацца як 
за 15 $ у дзень наведаць некалькі краін Еўропы.

Не менш цікавым і тым больш карысным было 
пытанне віз. Кампанія “У Беларусь і Еўропу – БЕЗ 
ВІЗЫ” распавяла апошнія навіны візавага пытання і 
пераканала прысутных чаму візы не патрэбны. Даз-
нацца болей пра візы можно на сайце novisa.by.

Каб усё йшло больш жвава валанцёры разыгралі 
некалькі падарункаў ад “БЕЗ ВІЗЫ”. На закрыццё ўсе 
ахвотныя маглі паслухаць акустыку ад B:N.

Спадзяемся, што гэта не апошні фестываль ад 
кампаніі “У Беларусь і Еўропу – БЕЗ ВІЗЫ” і берасцей-
цы стануць вандраваць яшчэ больш.

Водгукі ўдзельнікаў:
“Фестиваль очень понравился. Молодцы. Было 

интересно про вело. Ну и я в горы собираюсь, поэто-
му горная темка была близка :) Хотелось бы больше 
услышать про велопутешествия по Беларуси. А то 
слушать про то как добраться до Пущи в Бресте было 
не совсем интересно”.

“Спасибо организаторам фестиваля мобильности 
“Самоход” – мой воскресный день прошел не зря!!!) 
Приятно было находиться в непринужденной обста-
новке, грызть печеньки, получать призы за ответы 

увлекательной викторины и при этом узнать полез-
ную информацию о том, как спланировать свое бюд-
жетное, увлекательное и насыщенное путешествие”.

“Такія фестывалі даюць магчымасці моладзі 
знайсці магчымасці танных вандровак. Трэба 
набіраць досвед, таму такія мерапрыемствы ка-
рысны. Таксама гэта ўнікальнае мерапрыемства 
для Берасця. Хацелася б болей паслухаць звычай-
ных вандроўнікаў якія падобным шляхам атрымалі 
інфармацыю пра танныя падарожжы”.
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у БЕРАСЦІ ўПЕРшЫНЮ ПРАЙшОў ФЕСТЫвАЛЬ МАБІЛЬНАСЦІ “САМАхОд”

В глазах многих волонтерство выглядит 
так: кто-то проводит свое свободное вре-
мя за работой, при том не оплачиваемой. 
Хобби, прямо скажем, весьма странное. 

Почему же тогда так много молодежи соглаша-
ется работать за еду и получают от этого удоволь-
ствие? Разбираемся вместе.

За ответом на этот вопрос мы отправились к са-
мим волонтерам. Тем, кто у себя в стране или за гра-
ницей совершенно безвозмездно помогают сделать 
чью-то жизнь лучше.

- Я занимаюсь волонтерством в различных орга-
низациях у себя в городе, – говорит Марина из Клуж-
Напоки, Румыния. – Вместе с другими ребятами из 
моего университета мы проводим занятия со школь-
никами, разговариваем с ними о том, что такое 
дружба, работа в команде, образование, и почему 
это так важно в нашей жизни. Конечно, это отнимает 
много времени. Но каким бы ты ни был уставшим в 
конце дня, понимаешь, что сегодня ты сделал что-
то нужное и полезное. А видеть, как дети с каждым 
разом меняются в лучшую сторону – это бесценно! 

Кроме прочего, очень часто мы организовываем 
проекты с волонтерами из других стран, а, значит, 
на каждом мероприятии появляются не только но-
вые знакомые, но и возможность разговаривать на 
разных иностранных языках. Так, пару лет назад, 
свободно говорить на английском и сходу «пере-
ключаться» на французский или итальянский для 
меня было что-то из раздела фантастики. Теперь 
я настолько привыкла к такому режиму работы и 
жизни, что даже не замечаю, когда это происходит. 
В будущем, кстати, я всерьез задумываюсь о работе 
переводчика.

- Мне кажется, во-
лонтерство – это лучший 
пример того, как приятное 
можно совмещать с по-
лезным. Ты общаешься с 
новыми людьми, учишься 
у них чему-то новому, рас-
сказываешь о своем опы-

те. Ведь никогда не знаешь, кому и как эти знания 
пригодятся в будущем. А это наверняка случится, – 
рассказывает Игорь, студент минского ВУЗа.

Мария из Северной Ирлан-
дии приехала в Беларусь в 
рамках программы Европей-
ская волонтерская служба. Ее 
проект направлен на работу 
с детьми-сиротами: 

- Для меня волонтерство – 
это уникальная возможность попробовать себя в но-
вой сфере, развить свои навыки. Кроме того в Ирлан-
дии, к примеру, для волонтеров открываются новые 
возможности в карьере и получении образования. 
Можно претендовать на скидки или хорошие стипен-
дии. Да и работодателю важно знать, что у вас есть 
реальный опыт, а не просто теоретические знания.

Для тех, кто хочет сделать что-то полезное для лю-
дей и мира, существуют множество проектов и про-
грамм. Выбрать можно то, что интересно именно вам: 
от экологии до работы с детьми. Волонтёрить можно 
дома, у себя в стране и городе, или за рубежом.

Если Вы хотите заниматься волонтёрством, пред-
лагаем Вам проект “Будь волонтёром”, который про-
водит в Бресте АРР «Дзедзич» (см. с. 1).

dzedzich.org

вОЛОНТЕРСТвО: 
ЗАЧЕМ ЛЮдИ ПО вСЕМу МИРу РАБОТАЮТ ЗА Еду?



купалінка
ІНФАРМАЦЫЙНА-АНАЛІТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 27.02.2015 года ў 12-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Myriad
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі
• Наклад: 299 асобнікаў

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы 
для далейшай палемікі
• галоўны рэдактар: Уладзімір ТАРНОЎСКІ
• Рэдакцыйная калегія: Кірыл КАТОВІЧ, Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Ульяна ВЕНЦЕЛЬ
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41
• E-mail:  kupalinka_bnf@tut.by

ГРаМаДства

главный архитектор БреСта

ПоСольСтво СШа ПреПоднеСло Подарок 
дому-музею тадеуШа коСтюШко

 О жИЛИщНОЙ ЗАСТРОЙКЕ, СудЬБЕ КИЕвКИ И ПРОБЛЕМНЫх дОМАх
Предлагаем вам отрывки из интервью 

Николая Власюка «Брестскому курьеру». 
из-за недостатка места мы решили скон-
центрировать ваше внимание на тех во-
просах, которые касаются читателей «Ку-
палинки».

Николая Власюка - 
нынешнего начальника 
управления архитекту-
ры и градостроитель-
ства Брестского гори-
сполкома - брестчанам 
представлять не нужно. 
Он родился и вырос в 
Бресте, окончил БрГТУ и 
покинул стены родного 

города для продолжения учебы в аспирантуре БНТУ.
- По генплану улицу Гоголя планируют выне-

сти до улицы Янки Купалы – через ж/д полот-
но. Многие сегодня строятся в районе Гоголя 
- Халтурина и спрашивают: на какую перспек-
тиву рассчитано проведение путепровода?

- Конечно, новый путепровод – дело нужное, но 
надо расставлять приоритеты. Что важнее сегодня 
– закончить Западный обход или начать новый пу-
тепровод?.. У нас есть масса других проблем, кото-
рые нужно решать в ближайшее время, например, 
переезд Речица – Дубровка. Так что к тысячелетию 
Бреста новый путепровод с Гоголя до Я. Купалы не 
планировали, это более далёкая перспектива.

- также брестчан интересует, что же будет с 
Киевкой? Как она будет развиваться дальше? 

Ведь там очень много ветхих домов. Планиру-
ется ли в районе Киевки строительство много-
этажек или она останется в прежнем виде?

- Проблема ветхих домов в центре города, конеч-
но, существует. И до тех пор, пока мы будем отдавать 
под строительство лишь территорию без обремене-
ния, мы ее не решим. Надо сегодня приостановить 
возможность строительства на свободных террито-
риях и отдавать инвесторам земли с обременением.

Что касается многоэтажек, то в первую очередь ве-
дётся работа, чтобы застроить территорию от Кобрин-
ского моста до микрорайона Восток, до технического 
университета. Магистраль такого значения по сути 
- проспект, он должна иметь презентабельный вид. 
У нас две основные магистрали-проспекты - Москов-
ская и Варшавское шоссе, они встречают туристов с 
запада и востока и должны выглядеть соответствен-
но. Сердце Киевки остаётся таким, как есть, усадебно-
го типа. Там разрешена реконструкция, никаких огра-
ничений на строительство нет. Ограничения касаются 
только 200 метровой зоны по Московской вглубь, где 
будут возводиться многоэтажные дома.

- Еще один актуальный вопрос - проблем-
ные дома по улице Высокой, в глубине улицы 
Московской и других местах. изначально там 
брали участки под строительство индивиду-
альных домов, а построили многоквартир-
ные дома, которые сегодня не могут ввести в 
строй. Как будет решаться этот вопрос?

- Проблема есть и возникла она из-за того что не 
все прописано в законодательстве, когда предпри-
имчивые граждане скупили участки, или дома под 
снос и под видом отдельного блокированного дома 

построили многоквартирные дома на 12-15 семей. 
Разбили их по этажам. И сегодня большая проблема 
ввести в эксплуатацию такие дома - подключить ко 
всем сетям - те дома, которые строились год-два 
назад, т.к. они не соответствуют проектной докумен-
тации. Дома планировались как блокированные на 
2-3 семьи, а в реальности стали многоквартирными. 
Хочу заметить, что эта проблема касается не только 
Бреста, она характерна для всей Беларуси, а корни 
«предприимчивости», видимо, уходят в Москву. По-
тому сегодня принято решение - необходимо при-
вести дома в то состояние, которое предусмотрено 
по проекту, сдать строения, а потом уже выходить с 
предложением на горисполком о возможности де-
ления жилья на квартиры.

- Проблема еще и в том, что многие люди 
заплатили деньги за эти квартиры, некоторые 
даже умудрились сделать в них ремонт…

- Ну и какие деньги они заплатили? Если сейчас 
цена метра строящегося жилья 1000 долларов…

- Да уже тысяча сто - двести…
- А они заплатили по 600-800 долларов и теперь 

имеют проблемы. Хотя вообще эта тема перспектив-
ная – строительство такого типа жилья, но только 
на законных основаниях. Об этом вели речь и в 
Министерстве архитектуры. Зачем строить дорогие 
многоэтажки, когда можно построить 3-этажный 
кирпичный дом на своем участке, с парковкой, под-
вальным гаражом, мансардами, с собственным дво-
ром. Действительно, это более комфортное жилье. В 
принципе, можно было бы в этом направлении рабо-
тать, но, повторюсь, на законном основании.

Брестский Курьер 

4 февраля делегация посольства СШа 
во главе с поверенным Скоттом роландом 
приняла участие в праздновании 269-й 
годовщины со дня рождения тадеуша Ко-
стюшко.

Скотт Роланд, сопровождаемый помощником во-
енного атташе США в Киеве майором Янисом Микит-
сом, передал в дар Дому-музею Тадеуша Костюшко 
в Коссово (Ивацевичский район) парадный мундир 
кадета военной академии Вест-Пойнт.

Во время Войны за независи-
мость США Костюшко спроекти-
ровал и руководил возведением 
передовых для своего времени 
укреплений в Вест-Пойнте. 

В ходе поездки Роланд и Микитс 
также посетили мемориал «Брест-
ская крепость», где отдали дань 
памяти ее защитникам и возложили 
цветы к Вечному огню.

БелаПАН


